



Lernspaß
für Kinder

Polen PL

Fläche 313 000 km²

ca. 38,19 Millionen Einwohner

Hauptstadt: Warschau

Sprache: Polnisch

Währung: Zloty



Lage und Politik

Das Land Polen liegt östlich von Deutschland und grenzt im Norden an die Ostsee. Wie auch Deutschland ist es eine parlamentarische Demokratie. Das bedeutet, dass das Volk für einen bestimmten Zeitraum Vertreter wählt, die dann „im Namen des Volkes“ Entscheidungen treffen.

Polen ist seit 2004 Mitglied der Europäischen Union (EU).

Landschaft und Klima

Der Name Polen stammt vom Wort „pole“. Das bedeutet Fläche oder Ebene. Tatsächlich ist Polen überwiegend ein sehr flaches Land. Es gibt dort fast 10.000 Seen - mehr hat in Europa nur Finnland. Je weiter man aber in den Süden des Landes reist, desto mehr geht es bergauf und bergab. Ganz im Süden, an der Grenze zur Slowakei, liegt das Gebirge Hohe Tatra. Dort kann man sehr gut Schlittenfahren oder Skilaufen. Wer es aber lieber wärmer mag, kann im Sommer an die Ostsee fahren. Dort gibt es wunderschöne Sandstrände.

Das Wetter in Polen ähnelt dem in Deutschland. Je weiter man aber in den Osten fährt, desto kontinentaler wird es. Das bedeutet, dass es im Jahr große Schwankungen der Temperatur gibt. Die Menschen erleben dort also sehr warme Sommer und ganz kalte Winter.

Welt der Tiere

Polen hat den letzten Urwald Europas. Im Bialowieski-Nationalpark leben Wisente, Braunbären, Luchse, Elche und Wölfe. Im Jahr 1992 wurde der Nationalpark von der Unesco zum Naturdenkmal ernannt. Damit ist er eine Landschaft, die als besonders sehenswert gilt und geschützt wird.

Glaube

Die Kirche spielt in Polen eine große Rolle. Die meisten Menschen glauben an Gott und sind Katholiken. Das höchste Mitglied der katholischen Kirche ist der Papst. Der jetzige Papst ist Deutscher und heißt Benedikt der XVI. Der vorherige Papst kam aus Polen. Sein Name war Johannes Paul II. Er war sehr beliebt in Polen.



Lernspaß
für Kinder

Wie auch bei uns ist Weihnachten das wichtigste christliche Familienfest. In Polen wird der Weihnachtsbaum mit Getreide- und Strohbindeln geschmückt. Außerdem legt man beim Essen ein Heubündel unter die Tischdecke. Das Heu erinnert an die Krippe von Jesus und soll eine gute Ernte im neuen Jahr bringen.

Wusstest du, dass...

...in Polen eine Fünf die beste Schulnote und eine Eins die schlechteste ist?